



Por una organización del gremio, dirigida por los obreros

VOTE LA LISTA DEL TRIUNFO N.º 1

EDIFICACION

Organo del Sindicato Autónomo de la Industria de la Construcción

REDACTOR RESPONSABLE: RICARDO ROMERO - URUGUAY 1518

Año 117

Montevideo, Noviembre de 1947

Núm. 2

“Acción Directa” U. G. T. y nosotros

El gremio de la construcción ha conocido y conoce dolorosamente, las huellas que han dejado en su gloriosa trayectoria dos corrientes sectarias que han pretendido ejercer sobre él una total hegemonía. El resultado ha sido, por una parte, la división de los obreros y el hambre, y por la otra el fortalecimiento de la prepotencia patronal. Así tenemos al gremio dividido, desde hace años en tres sectores: anarco-sindicalistas, Ugetitistas o comunistas y autónomos. ¿Por qué no ha sido posible, ni es aún la unidad entre los tres sectores?

Veamos: los llamados anarco-sindicalistas, son cerrados, dogmáticos y sectarios; no admiten que puedan prevalecer otras teorías o prácticas de lucha que no sean las suyas. No quieren saber nada con la legislación social, con los Consejos de Salarios, con la Oficina Nacional del Trabajo, etc., etc. Prefieren desconocer el hecho verdadero e indefectible de que vivimos en una sociedad organizada por instituciones y leyes, etc., que no han sido creadas, desde luego, a nuestro gusto y mucho menos en relación con los derechos e intereses de los trabajadores, pero está ahí y es una realidad. Pretenden ignorar y desconocer inclusive, que la casi totalidad de los trabajadores del país se acoge a las leyes sociales, forjadas y dispuestas muchas de ellas por los propios trabajadores a través de la lucha sindical y política, como ser la ley de 8 horas, las jubilaciones, la licencia anual, la semana inglesa, las asignaciones familiares, los seguros de paro en frigoríficos y obreros en lana, la indemnización por despido, etc., etc. Los anarco-sindicalistas pues prefieren desconocer todo eso, rechazando además los Consejos de Salarios y proclamando la acción directa. ¿Pero a qué ha quedado reducida esta táctica dogmática y sectaria? Al fracaso más rotundo, llevando a los trabajadores a huelgas precipitadas donde se han perdido miles y decenas de miles de pesos, por concepto de salarios que jamás se recuperarán para al final dar, como ha ocurrido recientemente con los calefaccionistas, la huelga por solucionada con un rotundo fracaso. Tal es el caso reciente de los plomeros y cloaquistas; los dirigentes más empujados e intransigentes, al prolongarse la huelga más allá de lo esperado, huyeron cobardemente al extranjero dejando en la estacada al gremio, lo que configuró una verdadera traición; obligando, por otra parte, a hacerse cargo de tal estado de cosas, verdaderamente caótica, a los hombres más responsables y sensatos que se mantenían firmes en su puesto de lucha, a pesar de todo. La prolongación de la huelga por aberración estúpida de esos intransigentes de la “acción directa” y del “todo o nada”, a eso es a lo que conduce: al fracaso, haciendo como en este caso que una de las partes de ese gremio se entregara, después de muchos meses de huelga, incondicionalmente. Pero lo que es peor aún es que esos fracasos, dejan entre la masa obrera, siempre un balance doloroso de escepticismo y falta de fe en la lucha sindical. Así han ido poco a poco desapareciendo los sindicatos orientados por el anarco-sindicalismo, hasta quedar reducido hoy a un grupito insignificante. ¿Podíamos hacer la unidad con gente así? Creemos que no.

LA U. G. T.

Pero veamos ahora la otra corriente sectaria: los comunistas, dueños absolutos de la llamada U. G. T. ¿Quién no los conoce en el gremio de la construcción! Los comunistas dividieron nuestro gremio, lo traicionaron y lo robaron; lo postraron, según lo acaba de reconocer públicamente el Secretario de la UGT, en la miseria y en el atraso, frente a otros gremios que se han liberado de la tutela comunista. Y todo eso, ¿para qué? Para servir la consigna de ese partido en que a la vez está incondicionalmente al servicio de la política de la Unión Soviética, sin importarles un pito la suerte de los trabajadores de aquí. Los comunistas dividieron a los trabajadores en todos los sindicatos, planteando las cosas más inverosímiles como aquella defensa del nazismo al pedir la paz con la Alemania; o más tarde al pedir la reglamentación de los sindicatos y del derecho de huelga, los tribunales de arbitraje obligatorio (Congreso de U. G. T. 1944) para terminar declarando que “la huelga general” era anticonstitucional, etc., etc. Y ahora sabotean los Consejos de Salarios haciéndoles juego a la Patronal, para llevar a los trabajadores a la huelga, con cualquier pretexto más o menos justo, pero con una finalidad que es determinada desde el exterior: atrofiar o paralizar la producción. Cuando no pueden llevar a los obreros a la huelga, proclaman el trabajo “a desgano” todo eso, ¿con qué fin? Para fomentar la ya acelerada desocupación y el hambre, la desesperación obrera, en una palabra, que permita y favorezca la especulación política del comunismo. Esa táctica es determinada por los planes soviéticos de agitación mundial de las masas obreras, por medio de la desocupación y la miseria, tendiente a preparar el clima de guerra contra la democracia capitalista de EE. UU.

Para nosotros, trabajadores, son muy respetables los intereses del pueblo ruso que luchó contra el zarismo, la democracia capitalista y el nazismo, etc., pero no por eso dejamos de lado, ni subordinamos a nadie los intereses de nuestro propio pueblo. Los comunistas pues, para servir consecuentemente los intereses soviéticos no han vacilado en dividir, corromper, la acción sindical obrera, sembrando la calumnia y el odio entre los propios trabajadores. Muchos de los que, al no someterse a la férula comunista y no tener por otra parte la valentía de tomar un claro y recto camino, se han entregado a las más despreciables y turbias maniobras de la reacción patronal, como ser el caso repugnante de un pequeño grupo de la industria del vidrio que se presta para formar una “asociación” creada y mangoneada por la patronal, para hacer de rompe-huelga. Esto para vergüenza y desgracia del proletariado del país, es a lo que también conduce la acción divisionista y traidora del comunismo dentro de los gremios obreros.

NOSOTROS

Ahora bien. ¿Se puede acaso hacer la unidad con esas dos corrientes? No. No, porque nuestra concepción de la lucha obrera se nutre y se identifica con los más grandes postulados y aspiraciones de justicia proletaria en el triple plano de la libertad política,

social y económica. En el respeto al trabajador y su individualidad ideológica, filosófica o religiosa, siempre que ésta no conspira contra la libertad de los demás. No podemos hacer la unidad por la unidad misma, sino con un fin determinado sobre la base de esos principios esenciales. Afirmando además que si bien aceptamos la ley que otorga y reconoce derechos al trabajador, los medios legales que se pueden poner a nuestra disposición para intentar la solución de los conflictos que a diario surgen en la pugna entre el capital y trabajo; si bien aceptamos eso, no así admitimos y aceptamos la conciliación entre los explotados y el explotador como lo pretenden ciertas nuevas corrientes amarillas del gremialismo y de toda la fuerza política de la burguesía.

Porque entre uno y otro no podrá haber conciliación jamás, en virtud de que cada uno defiende intereses antagónicos; con ese fin y con ese concepto vamos a la elección por el delegado al Consejo de Salarios, pero sin creer que éste sea una panacea a todos los problemas sociales, ni una solución definitiva al problema de la lucha por el salario. El Consejo de Salarios es un medio transitorio por el que se puede alcanzar ciertas conquistas; nada más que eso. Lo permanente y lo verdaderamente fuerte es la organización sindical; en esta confiamos para enfrentar a la patronal en demanda de nuestros derechos.

Los trabajadores concientes de sus derechos saben que en nuestro sindicato autónomo, tienen los obreros de la construcción el más firme baluarte de libertad sindical y de lucha por sus intereses. Y que tienen además el medio más formidable para lograr sus legítimos derechos sin trapisondas confusionistas y subordinaciones mezquinas a intereses ajenos a los de los propios trabajadores. Como saben asimismo que quienes integramos este sindicato no ignoramos ni olvidamos que entre patronos y obreros no puede haber conciliación porque uno es el explotado y otro es el explotador. Que tampoco confiamos en la gestión arbitral del gobierno, sino es impuesta por nuestra propia organización porque aquél ha sido y es la expresión política de la fuerza económica predominante y lo será hasta que los trabajadores tomen en sus manos el propio poder político del Estado para abolir la explotación del hombre por el hombre y realizar su emancipación económica e integral.

Esos son nuestros puntos de vista frente al panorama de la organización actual, dentro y fuera de nuestro gremio, y de las relaciones con el gobierno de la democracia burguesa.

DON JUAN.

El Miércoles 26 ASAMBLEA GENERAL de obreros de la Industria de la Construcción a la hora 20 en Uruguay 1518.

ORDEN DEL DIA:

Informe sobre la elección de candidatos al Consejo de Salarios y al cobro de los jornales del lck-aut patronal.

Por qué fracasó la unidad con el Sindicato Unico de la Construcción

En el mes de enero, contemplando intereses tan superiores como la unidad del gremio, el Sindicato Autónomo de la Construcción, aceptó deponer las exigencias que habíamos hecho en 1944, a la dirección del Sindicato Unico de la Construcción, realizando entonces algunas reuniones de conjunto. Se nos hicieron muchas promesas que daban la impresión de que la unificación iba a ser un hecho. Nosotros sólo exigíamos como condición para la unificación, que el Sindicato se mantuviera al margen de toda ingerencia de partidos políticos. En la primera asamblea conjunta en la cancha de basket-ball de Peñarol se hizo una colecta para el diario del Partido Comunista. Lo mismo querían hacer en otra del Stelo de Italia, mas se opuso el comp. Pereyra, pero igual colocaron una gran alcancía de barro en el hall. Además, se convocaban asambleas con orden del día elaboradas por los dos sindicatos y allá ellos llevaban el Plan Truman, la conferencia de Río de Janeiro, lo de Cuba, un saludo al Presidente Batlle Berres. Es indudable que así no se construye la unidad.

Además primó la inmoralidad, los gastos de propaganda los hacíamos por

partes iguales. Un parlante cuesta entre 12 y 15 pesos y estos señores nos salen cobrando por un parlante que ellos habían traído 35 pesos. Claro de esa manera, éramos nosotros quien pagábamos los gastos.

Se nos propuso, muy generosamente en febrero hacer una lista única para la elección de Consejo de Salarios, verbalmente se nos habló de llevar un titular cada Sindicato. Muy bien. Pero en el mes de mayo por nota se nos ofrecen en los diez candidatos, dos suplentes, porque dicen que el primer titular correspondía a un albañil por ser la rama mayor y que ellos eran siempre quienes los habían representado. Pero véase la lealtad. Hacen la lista y en los titulares no tienen ningún albañil, llevan un pintor y marmolista, este último pariente de su patrón.

No. Así no hacemos unidad. Queremos la unidad, pero no queremos ser satélites ni de políticos ni de antipolíticos. Queremos una organización que tenga como principio la lucha de clases, pero al margen de todo germen de división, que representen tanto las fracciones políticas como antipolíticas.



★
Roberto Iribarren, Secretario del Sindicato de la Construcción de Fray Bentos, en una visita que nos hiciera hace un tiempo. Aparece en la foto, acompañado de los compañeros Pereyra, V. Petraglia y Domingo Morales
★

Organización Obrera en el interior

MALDONADO. En el mes de abril, los obreros de la cantera "El Peñasco" después de una visita del compañero Pereyra, dejaron constituido su propia organización, que ya ha logrado sensibles y exitosas gestiones en cobro de licencias, asignaciones familiares y reprimir algunos abusos patronales en suspensiones injustas de obreros. Actualmente gestionan el aumento de los salarios. Días pasados tuvimos la grata visita de su secretario, comp. Luis Albertini.

ARTIGAS. Es digna de mención la actividad de los compañeros del "Sindicato Obrero de la Construcción de Artigas". En pocos meses de organizados han confeccionado Estatutos y mantiene consecuente correspondencia con el Sindicato Autónomo de la Construcción, gestionando la instalación de Consejo de Salarios, asignaciones, pagos de feriados, folletos para orientarse, sobre convenios, etc. Los compañeros Enrique Lima, Jorge Tolosa, Ernesto Da Rosa y a todos sus activos militantes, les en-

viamos nuestros saludos y que no desmayen ante las dificultades e ingratitudes que a veces nos depara la lucha por la comprensión de muchos trabajadores y los regateos patronales ante las justas demandas de mejoras.

RIVERA. También en este departamento, después de aplastar la influencia de la mal llamada UGT se han organizado los obreros de la construcción constituyendo el Sindicato Autónomo y actualmente hacen activas gestiones de mejoras. Su Secretario General, el compañero Mariano V. Esquivel, mantiene correspondencia a menudo con nuestro Sindicato, folletos y leyes para orientar a la organización, nos ha pedido para tener un más amplio conocimiento. Adelante compañeros del interior.

FRAY BENTOS. De este departamento hace poco tiempo no tenemos noticias, esperamos que el activo compañero Roberto Iribarren nos haga llegar pronto noticias.

DIALOGOS DE ACTUALIDAD

Compañero Secretario del Sindicato Autónomo de la Construcción: Esto que le mando es casi la crónica fiel de algunas conversaciones que he sentido entre los compañeros de trabajo.

—Ché Cipriano: ¿cobraste la asignación familiar?

—Sí; en fija que me vas a mangar.

—No era mi intención, pero si tenés un par de "fierros" hasta mañana, que cobré yo.

—Bueno; te los presto, pero hasta mañana nomás, porque no quiero darle cuentas quebradas a la patrona, pues si le llevo de menos, como es celosa, cree que me lo gasté con otras y no quiero líos, porque sabés, que soy un marido modelo.

—¡Oh, no! sabés que conmigo es plata segura, no entro a ningún boliche hasta que no te pague.

—Bueno Cipriano, ahí tenés los dos pesos y si querés ahora a medio día, traé un litro de vino, que lo pago yo.

—Ché no te tiraron la "manga" en la Caja, cuando salistes.

—Mirá si me voy a escapar, que los p... son como hijos de ciego.

—¿Y sabés quienes son?

—Y quién no los conoce a estos "nenes". Son los dirigentes del Sindicato Unico de la Construcción, filial de Fonc y UGT, con personería jurídica otorgada el 25 de setiembre de 1945.

—La pucha que es largo.

—En ese Sindicato es largo todo, los discursos, las "mangas", la conversación, porque si los atendés ellos hicieron todo, desde los millones de pesos invertidos en obras públicas los Consejos de Salarios, las asignaciones familiares, licencia anual, etc.

—Y los carneros para el aeropuerto y los frigoríficos. Inteligentes los muchachos.

—Bueno, pero en lo de la "manga" entrastes?

—Y si yo entro en todas. Salí como distraído, contando los billetes para no verlos, pero son como caballo e "yerra", pa la pechada. Compañero, tome un manifiesto me dijeron y un bonito de 0.25 para que el Sindicato pueda hacer propaganda. Mire que usted cobra cuatro pesos, porque nuestros delegados lucharon denodadamente... Tome los 25 centésimos, guárdese el bono, no me hable más que estoy apurao. Qué vas hacer, siempre entro en las de perder.

—Sos un vejiga, les hubieras dicho que vayan a trabajar. No ves que la asignación la aumentaron porque los aportes que hacen las empresas, alcanzan para hacer ese aumento. Ellos dicen eso de atrevidos que son, nada más.

—Entonces quiere decir, que si ellos tuvieron que luchar denodadamente, para que se aumentara, el Directorio de la Caja pretendía sustraerle un peso por asignación a cada obrero.

—¡Oh! Pero vos sabés que los delegados del Sindicato Unico son comunistas y comunistas son también los que mueven la pelota en el Directorio. Rodríguez "el coso" aquel medio pecosito que es secretario - administrativo, es el "capo" de la Caja y es dirigente comunista y de acuerdo a lo que dicen los del "Unico" este es el que no quería largar el peso de aumento.

—Así que unos comunistas se querían quedar con la plata y los otros comunistas se los obligaban a largar. ¡Qué raro que entre esa familia hayan estos líos.

—Lo que hay es que para la "pechada", estos no se pierden una.

—Pero Pedrosa y Cámara creo que no son comunistas.

—¡Oh no! Y el manifiesto que firmaron en las elecciones exhortando a votar al Partido Comunista.

—Bueno; lo que hay que hacer para librarse de estos "mangueros" es votar la lista 1, para acabar con estas colectas que denigran la organización, que, como el Sindicato Autónomo esté dirigida por los obreros.

—Eso no precisa que vos me lo digas, en esta elección de Consejo de Salarios, la lista 1 se va de rienda suelta. Y es la única que tiene un titular albañil. Y el segundo titular de la UGT es pariente del patrón.

—Bueno, callate, que viene el capataz. A medío día hablamos. No te olvides del vino.

Corresponsal N.º 1.

LA EMPRESA CRISPO AYALA Y PUPPO Lda., NO CUMPLE EL LAUDO DE SALARIOS

La Empresa Crispo Ayala y Puppo Ltda., nunca ha cumplido el laudo en lo que se refiere a la hora extra. De acuerdo al Convenio la hora extra se paga doble, pero de acuerdo a los intereses de los empresarios se cobra sencillo. Lo interesante es que este personal está afiliado a U. G. T., tan es así, que hasta obligaban en algunos casos a afiliarse o a ser despedido, pero nunca han obligado al patrón a cumplir con el salario que a los obreros les corresponde.

LAS "INTERMITENCIAS" DEL Ing. L. GIANASTASIO

A todos los certificados que la empresa Gianastasio y Berta entrega a sus obreros, a los efectos de reconocer la deuda de licencia, les agrega a cada uno sin excepción "que este obrero ha trabajado de tal fecha a tal fecha con intermitencias", que quiere decir: sustracción premeditada de días de licencia. El Sindicato Autónomo elevó de esto denuncia escrita al Instituto Nacional del Trabajo. Lo mismo lo hizo con la Empresa de De los Campos, Puento y Tournier, que entregó a un obrero un certificado del mismo estilo.

DONDE SE VOTA EL 30

El 30 —domingo— todos los obreros pueden votar en el Instituto de Trabajo (Canelones 882) y en el local de los Consejos de Salarios (Canelones 871). Con cualquier documento oficial que contenga fotografía, Credencial Cívica, Carnet de Identidad, pasaporte legalizado, carnet de trabajo, de salud, de la Caja de Jubilaciones, del Consejo del Niño, libreta de Trabajo, libreta de chauffeur, etc.

La elección se realiza de 8 de la mañana a las 13 horas. Los compañeros deben concurrir temprano al local de votación, para evitar aglomeraciones a última hora.

EN LA PAZ funcionará, dentro del mismo horario, una mesa, para los obreros de las canteras y balastreras.

PRECIOS Y SALARIOS Como evitar la división

Cualquier obrero medianamente despierto ha comprendido ya que en la carrera entre los precios y salarios lleva la peor parte, pues si después de ardua lucha y miles de sacrificios logra un aumento en sus entradas, al subir automáticamente al doble el costo de la vida, dichas entradas se ven aún más mermadas que con anterioridad a la suba de salarios.

Gremios han habido, que han obtenido dos y tres veces aumentos por medio de Consejos de Salarios, pero la carrera inflacionista de los precios no los libra de una precaria situación.

Con el agravante, que en días ya cercanos, los precios habrán llegado a su altura tope, por encima de la cual ya no será posible elevarlos más; entonces las fuerzas capitalistas que realizan estas especulaciones y estafas públicas, se retirarán y paralizarán sus actividades promoviendo una crisis total y la consiguiente desocupación y miseria obrera.

En los momentos que cruzamos, debemos disponernos a librar otra ardua batalla la de los Precios y del abaratamiento de la vida, alre-

dedor de la poca o mucha fortuna con que afrontemos esta prueba, corren parejos todos nuestros más próximos y difíciles problemas en torno a ocupación y trabajo bien remunerado.

Debemos tener presente que los períodos de crisis o abundancia del régimen capitalista, afecta a todos por igual, sin excepciones, casi nadie individualmente podrá capear la crisis que se avecina y sus consecuencias; por lo tanto colaborando con la campaña del Comité pro C.N.T., afrontemos la lucha colectivamente todos los trabajadores, lanzando nuestros mayores esfuerzos a abaratar la vida y asegurar el trabajo; deteniendo así los males que nos circundan.

Como arma eficaz en poder del pueblo, ya existe la ley del Contralor de Precios y el Consejo Nacional de Subsistencia. Instemos al Estado a poner en vigencia dicha ley y colaboremos desde los Comités Vecinales a su aplicación y vigilancia a fin de que no se burle como otras tantas leyes, y veremos cómo en breve período habremos ganado la batalla.

Por lo general, entre los trabajadores no se comprende, cuáles son las causas que mantienen divididos a los gremios.

Ese desconocimiento de los obreros, de las causas que dividen a las organizaciones, es el factor principal que facilita la acción mezquina y sin escrúpulos de los elementos que concurren con su acción nefasta al debilitamiento de los sindicatos.

Si en el gremio de la Construcción, por mencionar sólo a nuestra familia, pues lo mismo podría decirse de la mayoría de los sindicatos, los obreros hubieran tenido conciencia de lo que es organización, la unidad jamás hubiese sido destruida.

Sólo bastaba que la intervención enérgica de los obreros del gremio, en una asamblea, hiciese rendir cuentas a los responsables, que estaban y están a la vista, pues no los ve sólo el que por servilismo

político o por incomprensión, cierra los ojos.

Aún estamos a tiempo. Pero son los obreros los que tienen que intervenir, pero no los obreros que estamos en la Comisión del Sindicato, sino los que están en las obras, sean o no afiliados, pero más los que están en el Sindicato Unico de la Construcción.

¿Por qué? Muy sencillo. Basta que una delegación de obreros del gremio concurra a nuestro Sindicato y al Unico y nos exijan nombrar una Comisión que investigue las causas de por qué hay división. — Pero como sabemos que el Sindicato Unico no agarra viaje y los obreros son incapaces de imponerse y es mucho más fácil criticar, quejarse y decir cualquier tontería, las cosas seguirán como están, pagando como consecuencia de esto que el gremio continúe dividido para mal de los trabajadores.

Víctor Petraglia.

EL CARNET DE TRABAJO

Es imprescindible que se dicte el decreto que lo ponga en vigencia

Estando a un paso de tener que elegir delegados al Consejo de Salarios, llamo la atención a todos los compañeros del gremio, exhortándolos a votar el día de la elección por la lista N° 1, pues su triunfo significará a corto plazo, levantar una poderosa organización del gremio de la construcción, capaz de hacer cumplir conquistas que hace años hemos obtenido y que por la inacción de los obreros se nos han sustraído.

Una de las más importantes es el Carnet de Trabajo. En 1939 se exigió este documento que en poder del obrero, es lo más eficaz, para evitar que le sean sustraídos, por muchos empresarios, los aportes jubilatorios.

El Carnet de Trabajo evitará en el futuro que el obrero después de largos años de trabajo, de haber pago la jubilación, para obtenerla tenga que recurrir a un coimero desvergonzado, implorando como una limosna, lo que es un derecho que hay que exigir y no mendigar.

Electo el Consejo de Salarios, todo el gremio convocado por el Sindicato Autónomo de la Construcción, tiene que movilizarse, hasta obligar la vigencia del carnet.

Solamente quienes viven de las coimas y de los aportes jubilatorios están, sin decirlo, contra el Carnet y como son amigos de quienes forman la cadena que gobernan, logran en cabildos sustraer, a miles de trabajadores, un documento que es una garantía para el día que tiene que acogerse a la jubilación.

Como dicen algunos que hay "tirria" entre los dos sindicatos y otras bambollas que ensombrecen la realidad de los hechos. No es "tirria", es cuestión de honestidad, de moral. Por esa debilidad de los obreros de no intervenir, porque es más fácil quejarse, entonces las cosas seguirán como están y cabe aquello de que "paga el gaucho su ignorancia con la sangre de sus venas".

J. Berón.

Reportajes a obreros

Martiniano Mesa. — Este viejo obrero del pavimento, que actualmente trabaja en una fábrica de mármol, padre de una numerosa familia, pues tiene hijos, pero esto nunca le ha impedido, ser un consecuente luchador en las filas de los que dan todo el esfuerzo posible, para construir esa gran arma de los trabajadores: el Sindicato.

—Compañero Mesa, como viejo luchador que es usted, queremos que diga algo para los obreros del gremio.

—Sí, con mucho gusto. Puede decir que en la experiencia adquirida a través de los años, por mí, modestamente digo: que los obreros tienen en este Consejo de Salarios, una oportunidad para desautorizar a quienes vienen al movimiento sindical, no por sentimientos generosos, hacia los que sufrimos, sino por indicación de un partido, que partió a los sindicatos al medio, dividiéndonos por causas ajenas a nosotros.

Si los obreros de la Construcción votan por la lista 1 votarán, no sólo por candidatos probados por su consecuencia en la lucha, sino que quienes los conocemos sabemos que su honestidad y fe es una garantía para el gremio dentro del Consejo de Salarios. También votarán contra la dictadura sindical que practica la U.G.T.

—¿.....?

—El triunfo de la lista 1 será el mayor impulso que dará nuestro gremio a su organización para futuras conquistas. Llamo a los obreros de la Construcción a imitar el ejemplo de los compañeros ladrilleros que por una mayoría abrumadora desautorizaron a la U. G. T. en la elección de Consejo de Sala-

rios, realizada el sábado 1º de noviembre, votando la lista autónoma.

★

Ricardo Romero. — Este joven compañero de la empresa Gori, Salvo y Muraccioli, nos expresa:

—Existe algo que es fundamental, para el porvenir de los obreros, en esta elección de Consejo de Salarios. Y ese algo es: si triunfa la lista 1, como esperamos, los obreros que nos hemos apartado de la tutela del sindicato de la U. G. T., significará que a corto plazo, podamos contar con una gran organización, que al ser controlada por el gremio, servirá sólo al gremio y no a ningún partido.

Una organización que no sirva sólo para reclamar aumentos, sino para elevar la cultura de los trabajadores, creando cooperativa, ayuda social, club y biblioteca, escuela técnica, donde el obrero tenga distracción y un lugar donde elevar su capacidad y podamos sacarlos de los boliches, donde no sólo deja gran parte de su jornal, sino también su salud y creándose una atrofiada mentalidad. Por eso bregaremos por el triunfo de nuestra lista.

LEY DE SEGURO DE PARO

Actualmente, está a estudio del Parlamento una ley general de Seguro de Paro.

Es indudable que ésta viene a llenar un gran vacío de las leyes de protección al trabajador. El obrero hoy al quedar sin trabajo está huérfano de toda ayuda, sometido al hambre junto con su familia. En cambio, con el Seguro de Paro, el trabajador no caerá en la desesperación que ocasiona la falta del jornal.

Cosas chloas

PARLANTE CARO. — En una asamblea de conjunto del Sindicato Autónomo y el Unico de la Construcción, al pasarnos los gastos efectuados por los de la U. G. T. el parlante alquilado costaba 35 pesos. Protestamos y para consuelo nos dijeron que para otra asamblea lo alquiláramos nosotros.

Sólo nos costó 13 pesos que es el precio corriente.

—Así que nos achacaron? —dijo uno.

—No; nos contramarcaron —dijo el otro. Esto se agrega a lo de la quinta, policlínica, las carpas, etc.

—Todo sea por la unidad —agregó un tercero.

EL TRIBUNAL DE CONCILIACION. El miércoles 19 se reunieron en el Ministerio de Industrias, con el Tribunal los sindicatos firmantes del Convenio y los disidentes. Apareció alguien que representaba al sindicato de las ramas de albañilería.

—Lo conozco —dijo uno en voz baja. Pero le falta algo que lo desfigura y no lo puedo reconocer.

—Será el bigote.

—No. ¡Oh! es la guitarra y el poncho que le ví en carnaval recorriendo los tablados. Es el mismo Cuadrado.

—¿De qué hablas? ¿Del cuadrado que forma el tablado?

—No hombre; Cuadrado es el mismo mascarita de carnaval, que inventó el Sindicato, y la huelga para vender bonos, que entre poquitos es más productivo y el mejor negocio para los atorrantes que desprestigian ese medio de solidaridad que usan decentemente los verdaderos obreros en huelga.

ES UN DEBER VOTAR

Las mesas funcionarán en Canelones 871 y 82

El Domingo 30 de 8 13

VOTE LA LISTA 1

El Miércoles 26 Asamblea General de la I. de la Construcción

a la hora 20 en Uruguay 1518



Juan A. Pereyra. Obrero albañil, 1.er titular y Secretario de nuestro Sindicato.



Aurelio Tejera, 2º titular, veterano militante de la organización obrera.

Los Candidatos de la LISTA N.º 1

Veteranos de las luchas obreras



Román Giménez, que ocupa un puesto en la lista, organizador de los obreros de la Tablada Nacional, actualmente en la Empresa Gori, Salvo y Muraccioli



José Garrido



Salvador Sarmiento. Joven y activo militante, que ocupa el 4º puesto en nuestra lista de candidatos.

EL CUMPLIMIENTO DE LAS LEYES SOCIALES

MAL EJEMPLO DEL GOBIERNO

A pesar de que el gobierno, debía dar el ejemplo en cumplir las leyes sociales, de protección a los trabajadores, es todo lo contrario en algunas reparticiones. Entre muchos casos podemos citar, al Ministerio de Hacienda que a pesar de las múltiples gestiones ante la Empresa que hizo la reforma de la Contaduría de la Nación, nunca se logró que esos obreros cobraran la licencia, porque ese Ministerio no entregó a la empresa el importe. Lo mismo pasa con la U. T. E. en la construcción de almacenes, como a los obreros de la construcción los considera eventuales, aunque trabajen años, no sólo paga un jornal menor sino que no les paga licencia, lo mismo puede decirse del Ministerio de Salud Pública. Pero los más responsables son los mismos trabajadores que teniendo a su alcance un arma tan poderosa como la organización en muchos casos carecen de ella.

EL SINDICATO UNICO ESTA DE NUESTRA PARTE

En un boletín que el Sindicato Unico de la Construcción publicó se dice lo siguiente: "Pero el dilema no está en votar por una lista autónoma-ugetista, está en votar, por los candidatos que en realidad han luchado siempre por los intereses del gremio. Esos candidatos son precisamente los que integran la lista N.º 1. El compañero Juan L. Pereyra, a partir de 1918 en que siendo un adolescente participó en la huelga de las minas de turba en playa Las Delicias, no se apartó jamás de la organización obrera. Picapedrero en 1919 y 21, tranviario en 1920, en que fué despedido a raíz de una huelga general; por negarse a trabajar el Primero de Mayo, reingresado años más tarde fué vuelto a despedir, por su empeño en reorganizar la Federación Obrera Tranviaria. En 1923 junto con otros compañeros, participó en la lucha por la reorganización del gremio de la construcción, deshecho por el sectarismo de los anarquistas que con su táctica petrificada de "acción directa" han liquidado poderosas organizaciones de trabajadores.

El otro titular compañero Aurelio Tejera, hace más de 20 años que es un consecuente luchador en el gremio de la construcción. Habiendo ingresado recién este año al Sindicato Autónomo, pues siempre había pertenecido al Sindicato Unico. Lo mismo puede decirse del compañero Emiliano Costa, José Garrido, que junto a los nuevos como Salvador Sarmiento, R. Basil, Giménez, Silvera, Gómez, Falcón, actúan a conciencia y no por mandato partidario, como sucede con los candidatos del Sindicato Unico de la Construcción. Tienen acaso ellos un candidato de la consecuencia probada de los nuestros? Si es como ellos mismo dicen tendrán que votar por los nuestros.

LA TOTAL SOLUCION DEL CONFLICTO EN LA CONSTRUCCION SE COBRARAN LOS JORNALES DEL LOCK-OUT PATRONAL

En momentos en que escribimos estas líneas, el compañero Pereyra llega de asistir a una reunión del Tribunal de conciliación, en la que participaron los sindicatos firmantes del Convenio de abril y los disidentes. Plomeros y cloaquistas, yeseros y electricistas, han aceptado el convenio, quiere decir, que sólo falta la contestación del Banco de la República, para liquidar totalmente todo, cobrándose los jornales, que cuando este periódico salga a la calle, ya estará firmado el Convenio por todos los gremios.

PORQUE SE RETARDO LA REALIZACION DE LA ELECCION

El Sindicato Unico de la Construcción que vive haciendo promesas y colectas, no registró lista dentro del plazo que la ley determina y se presentó un día después. De acuerdo a la ley, ya no podía permitirse el registro de ninguna otra lista. Sin embargo el señor ministro de Industrias les hizo el favor, de permitirles el registro de la lista, al margen de la ley. Esto no sólo perjudicó a todo el gremio, pues la demora en esos trámites significó demorar un mes más la realización de las elecciones y es un mes más que los trabajadores no percibirán aumentos. También perjudicó a nuestra organización, que tuvo que disponer de mayores gastos por la prolongación de la campaña electoral.

OREJANO

Yo sé qu'en el pago me tienen idea
porque a los que mandan no les cabreiteo;
porque dispiciendo las güeyas ajenas
sé abrirme camino pa dir ande quiero.

Porque no me han visto lamber la coyunda
ni andar hocicando p'hacerme de un peso
y saben de sobra que soy duro 'e boca
y no me asujeta ni un freno mulero.

Porque cuando tengo que cantar verdades
las canto derecho nomás, a lo macho
aunqu'esas verdades amuestren vicheras
ande naides creiba que hubiera gusanos.

Porque al copetudo de riñón cubierto
pa quien n'usa leyes ningún comisario
lo trato lo mesmo que al que solo tiene
chiripá de bolsa p'taparse el rabo.

Porque no m'enyenan con cuatro mentiras
los maracanases que vienen del pueblo
a elogiar divisas ya desmerecidas
y hacernos promesas que nunca cumplieron.

Porque cuando truje mi china pal rancho
me olvidé que hay jueces p'hacer casamientos
y que nada vale la mujer más güena
si su hombre por ella no ha pagao derecho.

Porque a mis gurises los he criaio infieles
aunqu'el cura grite qu'irán al infierno
Y digo ande cuadre que pa nada sirven
los que solo viven pirinchando el cielo.

Porque aunque no tengo en qué cairme muerto,
soy más rico qu'esos que agrandan sus campos
pagando en sancochos de tumba reseca
al pobre pión, que echa los bofes cinchando.

¡Por eso en el pago me tienen idea!
¡porqu'entre los ceibos estorba un quebracho!
¡porque a tuitos eyos les han puesto marca!
y tienen envidia de verme orejano!

¿Y a mi qué m'importa? ¡Soy chúcaro y libre!
¡No sigo a caudillos ni en leyes me atraco!
¡Y voy por los rumbos clariaos de mi antojo
y a naides preciso pa ser mi baquiano.

Serafin J. GARCIA.